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Salon, une ville qui avance !
Après 3 années d'absence, les Salonais étaient au
rendez-vous pour la traditionnelle cérémonie de vœux 
à la population le 19 janvier dernier. Une belle soirée, 
qui a permis de mesurer combien, grâce à la mobilisa-
tion de tous, la réussite de Salon est exceptionnelle !
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Une inflation de 5%

BUDGET 2024

Des dépenses maîtrisées 
pour investir dans l’avenir 

MALGRÉ... ...DES OBJECTIFS AMBITIEUX

Une augmentation 
des factures énergétiques 

de 2,7 à 5,1 M€ de 2021 à 2023

Aucune 
augmentation 

d’impôt

Aucune 
création
d’impôt

Une augmentation de la masse 
salariale de 900 000 € 

en raison de l’augmentation 
par l’Etat du point d’indice en 2023 Une non-indexation des tarifs 

publics sur l’inflation : 
cantine, centre de loisir, 
gratuité médiathèque…

Un maintien du budget de 
subvention pour nos associations

2,7 M€

5,1 M€

+ 900 000 €

+ 5%

Un investissement de 15M€ : 
travaux de rénovation énergé-
tique des écoles de Lurian et 
Saint-Norbert, requalification 

du boulevard de la République, 
route de Grans, Reynaud 

d’Ursule, extension du cimetière 
des Manières, rénovation du 

Cap Canourgues…

15 M€

2,9 M€
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Depuis l'émergence d'un contexte 
énergétique et inflationniste, nous 
avons eu pour priorité de protéger les 
Salonais à travers nos choix budgé-
taires. Plusieurs décisions courageuses 
ont généré d'importantes économies 
sur nos fluides pour permettre à la 
Ville et à notre budget de résister. 
Cette crise n'est pas encore derrière 
nous, mais nous avons su collecti-
vement nous adapter. Grâce à cette 
politique, le budget municipal pour 
2024 retrouve les chemins de l'ambi-
tion. En section de fonctionnement, 
nous continuerons à maîtriser nos dé-
penses, y compris sur la masse salariale 
qui représente plus de 60% de notre 
budget. Cette gestion rigoureuse a 
porté ses fruits depuis 2014. Elle nous 
permet d'augmenter toujours plus 
notre capacité d'investissement ! Avec 
près de 15 millions d'euros justement 
prévus pour ce type de dépenses cette 
année, nous retrouvons un niveau am-
bitieux et qui nous mènera, d'ici 2026, 
à près de 100 millions d'euros d'inves-
tissements communaux lancés sur ce 
mandat. Un effort historique pour la 
commune, sans augmenter les impôts 
ni l'endettement !

Éclairage 
de David Ytier
adjoint au Maire 
en charge des 
finances municipales
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Le projet, en gestation depuis une 
dizaine d’années, a pour objectif 
d’aménager la bifurcation entre les 
deux autoroutes et plus particuliè-
rement la bretelle qui va de l’A54 
vers l’A7 Sud (Arles-Marseille) et, en 
sens inverse, celle qui va de l’A7 Sud 
vers l’A54. Ces tronçons supportent 
un flux de véhicules important et 
en augmentation constante. Au fil 
des années, le dimensionnement 

des voiries s’est avéré insuffisant, 
avec pour conséquence des embou-
teillages croissants plus particuliè-
rement en période estivale et aux 
heures de pointe. Un automobiliste 
peut mettre, par exemple, jusqu’à 20 
minutes pour relier A54 et A7, hors 
circonstances particulières.
Pour apporter une réponse tant en 
termes de fluidité que de sécurité, 
Vinci Autoroutes s’attaque aux racines 

A7-A54

29 millions investis pour 
plus de sécurité et de fluidité

Alors que le doublement de l’échangeur autoroutier de Salon Nord, sur 
l’A7, a focalisé les attentions, d’autres avancées majeures se profilent à 
quelques kilomètres au sud de la Ville entre l’A7 et l’A54. En effet, des 
travaux de réaménagement ont commencé à la fin de l’année 2023 et ils 
devraient considérablement améliorer des conditions de circulation de 
plus en plus problématiques sur le secteur.

Les chiffres clés
Deux bretelles réaménagées

40 000 véhicules / jour 
sur chacune des deux bretelles

29 millions d’€ investis 
par VINCI Autoroutes 

20 mois de travaux
entre fin 2023 et été 2025

Trois communes 
concernées : 
Lançon-Provence,
Pélissanne, Salon
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du problème. De l’A54 vers l’A7 Sud, 
la bretelle ne comporte qu’une seule 
voie de circulation. Une configura-
tion inadaptée aux 40 000 véhicules 
qui l’empruntent quotidiennement. 
C’est donc le doublement de cette 
bretelle de jonction Arles/Marseille 
qui est envisagé avec la création, en 
amont, d’une voie supplémentaire 
sur l’A54. En sens inverse, la confi-
guration à deux voies existe mais la 
voie d’insertion, trop courte, rend 
l’insertion inconfortable pour les 
usagers et le site accidentogène. Les 
travaux auront donc pour objet de 
créer une voie de décélération plus 
longue pour accéder à l’A54.

Au total, vingt mois de travaux se-
ront nécessaires pour réaménager 
le site. Des travaux conséquents qui 
nécessiteront la destruction-recons-
truction de deux ponts et donc la 
mise en place d’itinéraires de dévia-
tion et de conditions de circulation 
adaptées pour, au final, un meilleur 
confort et plus de sécurité.

Des préoccupations
environnementales
Le projet a été pensé en collabora-
tion avec Naturalia Environnement 
afin de préserver la biodiversité du site.
La présence du lézard ocellé est prise 
en compte afin d’éviter au maximum 

l’impact sur son habitat naturel.
•Les berges de la Touloubre seront 
restaurées.
•Des clôtures petites faunes seront 
installées.
•Des mesures de compensation des 
crues mises en place.

Un chantier XXL

Il n’y a pas que la voirie auto-
routière qui est concernée, ces 
opérations de réaménagement 
nécessitent également :
•La démolition et la reconstruc-
tion du pont qui enjambe l’A7 et 
la RD 68
•Le remplacement du pont qui 
surplombe le canal EDF
•La création de cinq bassins de 
protection de la ressource en eau
•Le réaménagement de canaux 
d’irrigation

Dans le sens Salon-Marseille

Dans le sens Marseille-Salon
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Depuis l’année dernière, la France connaît la plus grave 
crise énergétique depuis les chocs pétroliers de 1970. 
Pour y faire face et maîtriser les coûts, la Ville a pris dès 
la fin de l’année 2022 plusieurs mesures concourant 
à réduire la consommation énergétique  : transfor-
mation de l’éclairage public en led (environ 78% du 
parc), extinction de l’éclairage public dans les zones 
résidentielles et entrées de ville de minuit à 5h, ferme-
ture saisonnière des musées et des serres municipales, 
fermeture du bassin extérieur de la piscine municipale. 
En sus de ces mesures, la Ville a décidé de mobiliser 
un autre levier plus inédit : avoir recours à un presta-
taire extérieur pour assurer un contrôle historique de 
nos factures d'électricité sur 5 ans. Toutes les factures 
sur les 5 dernières années ont donc été étudiées  : 
concordance des abonnements, mauvais comptages, 
non-conformité sur les adresses, anomalies de factu-
ration… Et les résultats sont probants : 66 375 € ont 
été remboursés à la commune. Des décisions prag-
matiques qui visent toujours et encore à réduire nos 
dépenses énergétiques pour assurer une maîtrise des 
dépenses communales !

Une nouvelle aventure scolaire at-
tend vos enfants : les campagnes 
d'inscriptions 2024/2025 sont lan-
cées. Elles concernent les rentrées 
en petite section et en cours prépa-
ratoire (CP) mais aussi la restauration 
scolaire et l’accueil périscolaire. 
Jusqu’au 15 mars, vous pourrez 
inscrire vos enfants en maternelle 
pour la toute première étape de ce 
voyage éducatif. Ce sont les enfants 
nés en 2021 qui entreront en petite 
section afin de forger leurs connais-
sances. 

Puis le parcours se poursuit vers 
l’école élémentaire où ce sont les 
enfants nés en 2018 qui pourront 
accéder au cours préparatoire (CP) 
de manière à développer leur savoir. 
Concernant la restauration scolaire 
et l’accueil périscolaire du matin/

soir, cela s’adresse à tous les enfants 
de la maternelle au primaire. La cam-
pagne s’étend jusqu’au 5 juillet. 

SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

SCOLARITÉ

Les efforts se 
poursuivent !

La rentrée scolaire
se prépare 

Inscriptions auprès du Guichet Enfance Jeunesse : Mas Dossetto, 44 rue 
d’Oslo – 13300 Salon-de-Provence OU sur le Kiosque famille.
Renseignements : 04 90 45 16 75
Procédure d’inscription sous forme papier au Guichet Enfance Jeunesse ou 
directement en ligne via le kiosque famille.



Une reconnaissance
internationale
Cette pratique ancestrale est dé-
sormais reconnue par l’Unesco : en 
décembre 2023, la transhumance 
est entrée dans la liste très sélective 
du Patrimoine culturel immatériel de 
l’Humanité. Pratiquée par les bergers 
et les éleveurs dans les territoires de 
haute et moyenne montagne, cette 
migration d’un troupeau (moutons, 
chèvres ou vaches) a pour objectif 
de nourrir les animaux. Ils migrent 
vers des pâturages d’altitude en été 
puis vers des plaines, au climat plus 
doux, en hiver. Autour de la transhu-
mance, des pratiques sociales, des 
savoir-faire liés au pastoralisme 
et des traditions festives se sont 
développés. Avec cette reconnais-
sance, cette pratique est désormais 
officiellement considérée comme un 
apport à l’humanité.

Les chemins de la transhumance
Sous l’impulsion de club Salon Ran-
do, 40 Salonais sont partis sur les 
traces des bergers de la Crau à l'oc-
casion des Journées Européennes 
du Patrimoine. Depuis le col du 
Labouret jusqu’à Seyne les Alpes, les 
randonneurs ont découvert en deux 
étapes cet itinéraire du GR 69 La 
Routo, développé par la Maison de 
la Transhumance de Salon-de-Pro-
vence. Lors de leur périple, ils ont été 

accueillis par l'équipe municipale 
de Vernet, village étape du GR. Ce 
chemin historique part initialement 
d’Arles et parcourt le territoire 
français jusqu’en Italie. David Ytier, 
adjoint au maire et élu à la tradition 
provençale, a pris part à cette ex-
pédition : « Un beau parcours sur les 
traces de la transhumance qui donne 
envie de découvrir d’autres étapes de 
ce chemin historique », précise-t-il.

TRANSHUMANCE

Sur les traces des bergers

ENVIRONNEMENT 9 
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La réussite 
de Salon, 

c’est
eux, 
c’est 

vous !

La réussite de Salon, c’est vous  ! Tel est le slogan choisi par la Ville cette année pour faire le bilan de 
l’année 2023 et célébrer 2024. Un slogan pour illustrer que, malgré un contexte international morose, 
cette année 2023, a démontré encore une fois toutes les ressources que les habitants de Salon-de-Provence 
savent déployer collectivement pour prendre soin les uns des autres, aller de l’avant et faire évoluer 
notre Ville. Les 14 personnalités de ce dossier s’investissent au quotidien pour Salon et les Salonais dans 
des domaines très variés tels que la santé, le social, le sport, l’économie, l’enseignement, la culture, l’amé-
nagement ou encore l’attractivité de la Ville. Leur point commun ? Ils font avancer Salon ! Rencontre avec 
ces 14 femmes et hommes qui incarnent la réussite de Salon.
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Faire vivre le devoir de mémoire, tel est l’objectif de ce projet, porté par 
Corinne Archambault, professeur d’histoire-géographie au collège de 
la Présentation, et qui consiste à accompagner au printemps prochain 
les élèves de 3ème et les jeunes sapeurs-pompiers en Normandie. Une 
occasion de célébrer les 80 ans du débarquement du 6 juin 1944 et 
surtout de faire découvrir aux élèves ce qu’ils ont abordé en cours et 
dans leurs livres d’histoire, tout au long de l’année scolaire. Le finan-
cement de ce voyage scolaire a été possible grâce à la multiplication 
d’actions ou d’événements tels que des ventes de gâteaux, des lavages 
de voitures, des vide-greniers… et surtout grâce à l’investissement de 
Corinne Archambault. Comme Corinne, de nombreux enseignants se 
mobilisent au quotidien pour porter des projets d’envergure, et former 
chaque année près de 12 000 Salonais, les citoyens de demain !

En 2017, sous l’impulsion de la Ville, une classe orchestre parrainée par 
Patrick Fiori et Slimane, a été lancée à l’école Saint-Norbert. Le prin-
cipe ? Tous les élèves de CE2, CM1 et CM2 sont réunis autour d’un pro-
jet commun : la création d’un orchestre qui va grandir, évoluer, s’épa-
nouir pendant trois ans. La classe Orchestre, c’est surtout permettre à 
des enfants qui, pour la plupart, n’auraient jamais pu apprendre à jouer 
d’un instrument, de pratiquer la musique deux fois par semaine. Une 
pédagogie innovante qui, six ans après, a fait ses preuves et est un réel 
facteur de réussite éducative, en jouant notamment sur la confiance en 
soi, la concentration ou la mémoire. Un apprentissage rendu possible 
grâce au partenariat qui lie la Ville à l’Institut musical de formation pro-
fessionnelle. Flore Galais, musicienne et enseignante, porte ce projet 
depuis son origine. C’est elle qui amène chaque semaine un peu de 
l’IMFP au sein de cette école, pour la plus grande joie des enfants.

S’engage auprès des plus jeunes 
pour faire vivre le devoir de mémoire

Transmet son amour de
la musique aux plus jeunes

Enseignante au collège la Présentation

Chef de la classe orchestre

CORINNE ARCHAMBAULT

FLORE GALAIS

12 000
élèves scolarisés de la maternelle au post-bac

Plus de 1 000 élèves
 formés au Conservatoire municipal 

et dans les écoles de musique de la Ville
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Le doublement de l’Echangeur Nord est un projet attendu depuis 50 
ans par les Salonais. Après l’avis positif de l’enquête publique, nous 
sommes enfin entrés dans la phase opérationnelle avec le choix des 
entreprises et la préparation du terrain pour débuter les travaux qui 
se poursuivront jusqu’en 2026, année de mise en service de l’Echan-
geur. Un chantier souhaité par la Ville et porté par VINCI Autoroutes, 
et notamment le pôle investissement dirigé par Maud Jourdheuil 
convaincue que « Les investissements dans le réseau autoroutier créent 
de l’activité économique et de l’emploi dans l’immédiat, et favorisent l’ac-
cessibilité des territoires et la croissance dans la durée ». Pour rappel, le 
doublement de l’échangeur Salon Nord permettra de réduire le trafic 
dans le centre-ville de plus de 13% pour les véhicules légers et de 50% 
pour les poids lourds.

Fierté salonaise et nationale, la Patrouille de France fait rayonner la Ville 
à travers le monde. Australie, Emirats Arabes unis, Grèce, République 
Tchèque… en 2023, 12 pays différents et 70 villes ont eu le privilège 
d’accueillir un meeting de la PAF. Après la célébration de leurs 70 ans 
au printemps dernier à Salon, pas de répit pour le leader Julien Decorte 
et l’ensemble des pilotes qui ont mis cet hiver à profit pour s’entraîner 
et préparer le programme de la saison 2024. Un programme présenté 
ensuite pendant six mois en France et à travers le monde dans l’objectif 
de montrer l’engagement constant de ceux qui travaillent au quoti-
dien pour protéger et représenter la patrie. Avec 10 000 spectateurs 
en moyenne à chaque meeting et environ 1000 reportages de presse 
chaque année, à travers la PAF et ses pilotes émérites, c’est un peu de 
Salon qui brille à travers le monde !

Porte des projets structurants
qui changeront Salon !

Est ambassadeur de la France et fait briller Salon
partout dans le monde

Chef du projet Echangeur Salon Nord pour VINCI Autoroutes

Leader de la Patrouille de France

MAUD JOURDHEUIL

JULIEN DECORTE

7 minutes
pour relier le nord et l’ouest de la Ville 

avec le doublement de l'échangeur

Plus de 70 meetings
en France et à l’étranger en 2023
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Chacun d’entre nous a en tête l’appel à l’aide en septembre dernier 
des Restos du Cœur qui annonçait devoir réduire le nombre de béné-
ficiaires de la campagne hivernale. Un constat partagé par les six as-
sociations caritatives de la Ville : le contexte inflationniste génère une 
augmentation de 20% de fréquentation de leurs différentes structures. 
Pour soutenir ceux qui en ont besoin, Véronique Barillé, bénévole 
au sein de l’association Saint-Vincent de Paul, multiplie les actions 
comme le café sourire, ou la vente d’objets au sein du Grenier Ozanam 
à la Gandonne. Les recettes des ventes permettent d’accompagner les 
bénéficiaires de plusieurs manières différentes : paiement de factures, 
colis alimentaires, bons d'achat, dons de vêtements, de meubles... 
Comme Véronique, plus de 200 bénévoles donnent chaque semaine 
de leur temps et de leur cœur pour agir et faire reculer la pauvreté dans 
notre Ville. 

Si Salon est elle aussi impactée par le contexte national morose dans le 
domaine de la Santé : pénurie de médecins généralistes et spécialistes, 
conditions de travail dégradées, épuisement des personnels… notre 
Ville et ses habitants peuvent compter sur l’exceptionnelle mobilisa-
tion de ses soignants pour les protéger. Le service des urgences en est 
la parfaite illustration. Alors que les urgences de plusieurs hôpitaux 
voisins : Cavaillon, Arles ou Aix-en-Provence connaissent des ferme-
tures partielles, les équipes de Salon, sous la direction du Docteur 
Frédéric Peyras, mettent tout en œuvre pour maintenir un service 
ouvert 365 jours par an, 24h/24. Avec plus de 40 000 passages par an 
pour un service dimensionné pour en accueillir la moitié, l’intérêt de 
construction d’un nouvel hôpital n’est plus à démontrer. Un projet in-
dispensable pour la santé et la qualité de vie des Salonais qui va entrer 
dans sa phase opérationnelle en 2024 !

Donne de son temps pour aider les plus démunis

S’investit, avec ses équipes,
pour maintenir des Urgences 7J/7

Bénévole à l’association Saint-Vincent de Paul

Chef du service des urgences 

VÉRONIQUE BARILLÉ

FRÉDÉRIC PEYRAS

6 associations caritatives
et 200 bénévoles réguliers

1200 agents
à l’hôpital dont 1000 soignants
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Joueuse de football émérite du club de Montpellier, Maëlle Lakrar a 
été incontestablement l’une des révélations de la coupe du monde 
féminine 2023 ! La maîtrise du ballon rond, c’est à Salon-de-Provence 
qu’elle l’a acquise, et plus particulièrement au sein du Salon Bel Air foot 
au sein duquel Maëlle a évolué de 6 à 15 ans. Convoquée pour la pre-
mière fois en mai dernier en équipe de France, Maëlle, véritable leader 
sur le terrain, a démontré au fil des rencontres toutes ses qualités ! Une 
sportive de haut niveau, enfant du pays, qui fait la fierté de la Ville et 
met en lumière que les 150 associations sportives salonaises forment 
également des graines de champion !

Sacrée championne du monde 2022 de vitesse sur piste, Mathilde 
Gros, membre du Salon Cyclo Sport, portera haut les couleurs de Salon 
et du Pays salonais aux prochains Jeux Olympiques ! Un sport dans 
lequel elle excelle, et qu’elle a débuté un peu par hasard. En effet, Ma-
thilde pratiquait le basket-ball à haut niveau quand, à l’âge de 13 ans 
au cours d’une séance de musculation, elle a découvert le cyclisme sur 
piste. Depuis, elle a parcouru beaucoup de chemin et elle met tout en 
œuvre pour réaliser son rêve, décrocher une médaille aux JO de Paris 
qui se dérouleront du 26 juillet au 11 août prochain. Une compétition 
à laquelle participera également Ryan Helal, autre coureur cycliste du 
Salon Cyclo Sport, et surtout Champion de France. Tous deux pourront 
compter sur le soutien des habitants de notre territoire !

Formée à Salon et qui excelle
aujourd’hui au plus haut niveau

Représente Salon aux JO 2024

Joueuse internationale de football

Championne du monde 2022 de cyclisme sur piste

MAËLLE LAKRAR

MATHILDE GROS

150 clubs
et 10 000 licenciés

2 sportifs salonais
en lice pour les JO 2024
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Régulièrement à la Une de la presse nationale et internationale pour 
la gestion du Groupe Biotech Dental, Philippe Veran incarne la réus-
site “made in Salon“.  Une réussite internationale que l’instinctif et 
énergique chef d’entreprise a décidé de mettre au service de sa Ville. 
Tout d’abord en y installant son siège et en créant par conséquent des 
centaines d’emplois locaux. Puis, en portant des investissements qui 
contribuent à accroitre l’attractivité de Salon, comme par exemple 
l’ouverture en 2019 de la Villa Salone, restaurant étoilé. Ou encore en 
s’impliquant dans le tissu associatif en tant que Président du Salon Bel 
Air Foot ou dans la vie de la cité par son mandat d’adjoint au Maire de 
Salon en charge du développement économique. Incontestablement, 
Philippe Veran fait avancer Salon. Et il est l’un des acteurs de sa réussite !

Après avoir fait ses armes auprès de grands chefs comme Alain 
Ducasse, puis dans les Hautes-Alpes, c’est à Salon-de-Provence 
qu’Alexandre Lechêne et son épouse Gleyse ont décidé de poser leurs 
valises en 2019, à la suite d’une rencontre avec Philippe Veran, pour y 
ouvrir la Villa Salone. En 2021, ils décrochent une première étoile au 
Guide Michelin pour ce restaurant authentique, accueillant et raffiné. 
Si cette distinction est une véritable reconnaissance de la profession, 
elle permet également de faire rayonner la ville et d’y attirer de nom-
breux touristes.

A créé plus de 3000 emplois dont 2000 en France

Met son talent au service de l’attractivité de la Ville !

PDG du Groupe Biotech Dental

Chef de la Villa Salone 

PHILIPPE VERAN

ALEXANDRE LECHÊNE

 6 zones d’activités
3652 entreprises

102
bars, cafés et restaurants
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Si Salon est particulièrement connue pour son riche tissu commercial 
et artisanal, symbole du dynamisme et de l’attractivité de la Ville, il y a 
un artisan qui fait particulièrement la fierté de la cité et qui met à l’hon-
neur le savoir-faire salonais partout dans le monde. C’est Ivan Arniaud, 
le célèbre dirigeant des deux salons de coiffure I Hair (cours Pelletan 
et Bel Air). Il s’est encore dernièrement illustré à la fashion week en 
mettant ses talents de coiffeur au service des plus grandes stars : Adèle, 
Shy’m, Eva Longoria… toutes ont eu recours à ses services pour se 
sublimer. Mais Ivan Arniaud, c’est également une belle success story, 
lui qui a repris le salon de coiffure créé par son grand-père à Salon en 
1944. Un savoir-faire reconnu, un professionnalisme remarquable et 
une vision avant-gardiste, tels sont les qualificatifs qui s’appliquent à 
Ivan Arniaud, mais également à l’ensemble des commerçants et arti-
sans salonais.

S’il y a bien un domaine duquel la Ville peut s’enorgueillir, c’est sa poli-
tique commerciale, dont l’un des indicateurs de la réussite est le parfait 
équilibre entre enseignes locomotives et magasins indépendants. 
Mais si Salon est un exemple dans ce domaine, c’est aussi grâce à des 
entrepreneurs qui choisissent notre Ville pour y créer et y développer 
leur activité. C’est le cas de Carine Tortel, qui avec son époux Denis, 
avaient fait le pari d’ouvrir une Fnac place Morgan et qui ont souhaité 
en octobre dernier s’ancrer encore plus localement avec l’installation 
de Nature et Découvertes. L’arrivée de cette nouvelle locomotive attire 
des clients de plus en plus nombreux en centre-ville, ce qui bénéficie 
à l’ensemble du tissu commercial salonais. Des entrepreneurs dyna-
miques qui investissent, une Ville qui crée des conditions d’accueil 
favorable : c’est la recette gagnant-gagnant de Salon !

Fait briller tous les commerçants et
artisans de Salon dans toute la France

A choisi Salon pour créer son activité

Coiffeur, I Hair

Dirigeante de Nature et Découvertes

IVAN ARNIAUD

CARINE TORTEL

675 commerces
et 1414 artisans

124 nouvelles entreprises
et 38 nouveaux commerces en 2023
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Les festivités font désormais partie de l’ADN de la Ville. Ces moments 
où l’on voit les moutons passer, les caisses à savon déambuler, les DJ 
enflammer les foules, les enfants s’enthousiasmer devant le Père Noël 
ou devant nos crèches provençales, sont importants pour l’attracti-
vité de Salon et pour le vivre ensemble. Et pour animer la Ville toute 
l’année, Salon peut compter sur ses 600 associations qui regorgent de 
créativité pour proposer des événements pour tous les publics. C’est le 
cas de l’association Du Son au Balcon qui propose chaque été un pro-
gramme toujours plus inventif pour clôturer les festivités d’été.

La qualité de vie est l’un des atouts de la Ville ! Une qualité de vie garan-
tie grâce aux moyens déployés par chacun des acteurs, police natio-
nale et municipale, gendarmerie, pompiers, armée, réserve civile com-
munale, Croix Rouge… et grâce à ces forces de secours qui « travaillent 
ensemble » pour permettre à chacun de vivre sereinement à Salon, 
comme le précise le Commandant Roux. 172 caméras déployées, po-
lice municipale présente 24 heures sur 24, brigades canines, drônes… 
tous les moyens techniques et humains sont engagés. Et les résultats 
sont au rendez-vous ! Salon a été reconnue par la Préfète de Police 
comme l’une des villes les plus sûres du Département.

Contribue à la réalisation de festivités incroyables

Se mobilise pour faire de Salon une ville toujours plus sûre

Président de l’association “Du Son Au Balcon“

Commandant du Centre de Secours de Salon-de-Provence 

NICOLAS NAL

NICOLAS ROUX

 +de 50 grands événements 
festifs chaque année

310 agents
et forces de sécurité et de secours sur le terrain

Flashez ce QR code pour 
voir le film “La réussite 
de Salon, c'est vous“
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Issue d’une famille salonaise de-
puis quatre générations, Hélène 
Meiffre est attachée à sa Ville  ! Et 
elle le prouve au quotidien en 
s’investissant pour ses habitants, 
notamment à travers Energie So-
lidaire 13, club de loisirs pour sé-
niors qu’elle préside depuis 2015.

Vous avez grandi à Salon ?
Je suis née à Salon et j’ai grandi ici 
dans le quartier des Bressons. J’ai fait 
ma scolarité à l’école de la Gare, puis 
aux Capucins et enfin au lycée de 
l’Empéri. Aînée d’une fratrie de sept 
enfants, j’aime, depuis toute petite, 
soigner et m’occuper des autres. 
Après le bac, c’est tout naturelle-
ment que je me suis dirigée vers des 
études d’infirmière. 

Vous n’avez jamais quitté Salon ?
J’ai quitté Salon pour étudier à 
Marseille, à l’hôpital Sainte-Margue-
rite. Mais dès que j’ai terminé mon 

cursus, je suis revenue ici. J’ai été 
embauchée à l’hôpital de Salon et 
j’y suis restée 42 ans  ! Aujourd’hui, 
je sais que je ne pourrai jamais partir 
de Salon !

Comment s’est déroulée 
votre carrière ?
J’ai travaillé dans tous les services et 
plus particulièrement aux urgences 
pendant 5 ans et en cardiologie pen-
dant 30 ans. La particularité est que 
j’ai travaillé de nuit pendant toute 
ma carrière. J’avoue qu’au départ 
quand on m’a proposé un poste de 
nuit, j’étais réticente. Mais je n’aurais 
ensuite changé pour rien au monde ! 
Travailler la nuit, c’est davantage 
d’autonomie et de responsabilité. 
A deux avec l’aide-soignante, nous 
gérions 25 patients. Si nous sollici-
tions un médecin la nuit, il ne fallait 
pas se tromper et être certain de 
son diagnostic. C’était pour moi un 
métier-passion. Quand j’ai eu 60 ans, 

j’ai reçu un courrier de l’Hôpital indi-
quant que je pouvais, si je le souhai-
tais, prendre ma retraite. Je suis allée 
voir le directeur en lui disant  : « Je 
suis en bonne santé, j’adore mon mé-
tier, je peux continuer à travailler ? ». 
Tout cela a été remis en question 
quand Jonathan, mon fils, a eu un 
grave accident dans le cadre de ses 
missions militaires en tant que com-
mando parachutiste dans les forces 
spéciales. Une deuxième vie a alors 
commencé.

Pouvez-vous nous parler de cet 
événement qui a changé votre vie ?
Le 1er octobre 2013, j’étais chez moi 
quand Célia, ma fille, m’a appelée 
pour m’informer de l’accident, à l’oc-
casion d’un exercice, une grenade avait 
explosé dans les mains de mon fils. 
Ensuite tout s’est enchainé, j’ai été 
appelée par le médecin militaire qui 
m’a fait part de la gravité des bles-
sures. Pronostic vital engagé, ampu-
tation, coma… je n’avais qu’un ob-
jectif, partir à Djibouti pour être au 
chevet de mon fils. Mais il était im-
possible qu’un civil aille sur une base 
militaire. Trois jours après, Jonathan 
a été transféré sur Paris. Avec ma 
belle-fille, ma fille, mon gendre et le 
papa de Jonathan, nous sommes 
partis aussitôt. Nous avons été très 
bien pris en charge par les instances 
militaires, reçus tout d’abord au Mi-
nistère des Armées, puis à l’Hôpital 
de Percy par un staff impressionnant. 

HÉLÈNE MEIFFRE, DÉLÉGUÉE TERRITORIALE D’ENERGIE SOLIDAIRE 13

Une vie
au service
des autres

•Née à Salon
•71 ans
•2 enfants, 
Célia et Jonathan
•4 petits-enfants
•Un objectif : que mes
enfants soient fiers de moi

L'équipe d'Énergie solidaire 13
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Même si j’étais habituée au milieu 
médical, quand cela arrive à un 
membre de la famille, c’est totale-
ment différent ! Jonathan était alors 
dans le coma. Il était au bloc opéra-
toire tous les deux jours pour refaire 
ses pansements sous anesthésie 
générale, car c'était très douloureux. 
Pour le stimuler à son réveil, on 
nous avait demandé d’amener des 
photos. Nous avions tapissé les murs 
de sa chambre de photos de sa com-
pagne, de sa fille, de la famille, de 
ses copains… Quand il s’est réveillé, 
c’est ce qu’il a vu en premier ! Je suis 
restée cinq mois avec lui là-bas. Nous 
avons rencontré François Hollande 
qui m’a dit  : « Madame, vous pouvez 
être fière de votre fils ! ». Jean-Yves Le 
Drian est également venu le voir. Ef-
fectivement, je suis très fière de mon 
fils, du parcours accompli, de ce qu’il 
était avant, de la force mentale qu’il 
a eue et de ce qu’il est aujourd’hui ! 
J’ai été à ses côtés tout au long de 
sa convalescence, y compris quand il 
est allé en Ecosse pour faire sa main 
bionique. À notre retour sur Salon, 
j’ai décidé de prendre officiellement 
ma retraite. 

Comment s’est passée
votre vie de retraitée ?
J’avoue que le départ n’a pas été 
simple car j’ai perdu mon époux et 
ma maman successivement. Puis un 
jour, alors que j’étais chez ma fille, 
j’ai reçu un appel de Nicolas Isnard 
me demandant si je voulais m’oc-
cuper d’une association salonaise 
dédiée aux loisirs pour les séniors  : 
l’Entraide. Au départ, c’était juste 
pour le dépanner quelques mois… 
je suis la déléguée territoriale de ce 
club depuis septembre 2015 ! Nous 
sommes une équipe de trois avec la 
secrétaire, ma sœur, le trésorier, un 
ami, également soutenus par une 
dizaine de bénévoles. L’Entraide, de-
venue aujourd’hui Energie Solidaire 
13, est un réseau de club d’activités 
pour les séniors.

A qui s’adresse ce club ?
Il y a deux critères  : avoir 55 ans et 
être à la retraite. Nous proposons de 
multiples animations tout au long 
de l’année : sorties à la journée, re-
pas dansants, lotos, séjours… Nous 
faisons environ une sortie par mois. 
En 2024, par exemple, nous avons 

prévu la grotte Cosquer, le canal du 
midi, une sortie œnologie à Séguret 
au pied du Ventoux, la tradition-
nelle bouillabaisse au Brusc… Pour 
participer aux sorties, il suffit d’être 
adhérent. La cotisation annuelle 
coûte 20€ et le prix des sorties est ré-
duit en raison d’une prise en charge 
financière par le Département. Nous 
avons plus de 500 adhérents. Je suis 
attachée à ce club qui permet aux 
séniors de garder un lien social et 
pour certaines personnes âgées de 
rompre la solitude. 

D’autres projets ?
En plus de mon activité au club, 
qui me prend beaucoup de temps, 
mon plaisir est de m’occuper de mes 
quatre petits-enfants. Je fais aussi 
beaucoup de sport, de la marche, du 
vélo. J’adore également les animaux 
et je fais un peu d’astrologie. Je suis 
bien occupée, mais il y a tout de 
même un projet que je souhaiterais 
mener à bien et qui me tient à coeur, 
c’est de coucher sur le papier l’his-
toire de la renaissance de mon fils. 
Peut-être avec lui !
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STREET ART

L’art s’invite dans
Au détour d’une rue ou d’un parc, 
sur nos murs, des œuvres appa-
raissent. Ces peintures murales 
présentes dans l’espace public in-
carnent un mouvement artistique 
contemporain, le “Street art“. 

Depuis la Préhistoire, les murs sont 
des lieux d’expression sur lesquels 
les hommes écrivent leur histoire. 
A travers toutes les époques et tous 
les pays, l’art urbain se développe 
avec des styles et des inspirations 

différentes, variant selon l’Histoire, 
la culture ainsi que l’empreinte de 
chaque artiste. Un point commun 
réunit ces œuvres : faire passer un 
message direct, parfois éphémère, 
à un large public. Aujourd’hui, le 

Clement Bourgeais
Clément a une âme d’artiste ! C’est à 11 ans qu’il peint sa première fresque dans sa chambre. Après des études de pay-
sagiste à Miramas, il prend la direction de Tours où il révèle tous ses talents. Poussé par une bande de copains, à 21 ans, 
il se lance dans le street art : il commence par peindre un commerce, puis un deuxième et un troisième dans la même 
rue. Quand il revient dans la région, sa famille le pousse à se lancer dans la voie de l’art. A 27 ans, le graffiti devient 
son métier. De projet en projet, il perfectionne son style tourné vers le monde animal, les végétaux et la déclinaison 
photographique (le jeu entre le négatif, le sépia, la couleur puis le noir et blanc). « J’aime amener des couleurs dans la 
ville, je n’ai pas de limite dans mon inspiration », précise le graffeur.

Projets salonais : le plongeur du centre nautique municipal, le pigeon du parc du Pigeonnier, l’aigle du skatepark et 
de nombreux commerces dont Fitness Park et la Savonnerie du Moulin à Grain.

 bourgeais_clement13 •  Bourgeais Clément
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les rues de Salon
Street art est reconnu comme un 
art à part entière, notamment grâce 
à des artistes internationaux tels 
que Bansky ou encore les artistes 
français Invaders et JR. Il se décline 
en plusieurs techniques  : les prin-

cipales sont le graffiti, le pochoir, 
le sticker, le poster, la mosaïque, 
ou encore les installations en trois 
dimensions. À Salon-de-Provence, 
plusieurs œuvres sont réparties 
dans l’espace urbain et mettent 

de la couleur à nos rues. Zoom sur 
quelques artistes du Pays salonais, 
tous inspirés par notre ville.

Mickael Hay alias Onemight
Onemight et la culture Hip Hop ne font qu’un ! En 20 ans de pratique du graffiti, Mickaël Hay s’est perfectionné dans 
son art. Il puise dans la musique et l’art qui entourent le Hip Hop pour trouver son inspiration. Au début, il s’entraîne 
sur les terrains vagues puis au fur et à mesure, il commence à réaliser des toiles et des projets de peintures murales. 
A Salon-de-Provence, il est repéré par l’association Provence Sud Passion et son ancienne présidente Claude Durrieu 
qui le pousse à montrer ses œuvres et son talent. Son style ? « Le lettrage, je le fais presque les yeux fermés maintenant, 
mais j’aime aussi le figuratif. Le plus important, c’est de se faire plaisir, tout en faisant plaisir ! », précise Onemight. En 2023, 
il a participé à l’exposition “Le prix du graffiti“ en face du Panthéon à Paris. Une belle reconnaissance pour cet artiste 
salonais ! 

Projets salonais : des fresques sur la base aérienne 701 et au Stade d’honneur du centre-ville, des lettrages au skate-
park, des œuvres visibles dans les commerces.

 onemight •  onemight
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Nicolas Lombard
Nicolas est un passionné de son art. D’aussi loin qu’il se souvienne, il dessine. Il se dirige donc naturellement vers 
une carrière d’artiste en se formant tout d’abord à la peinture sur chevalet dans une école de restauration. Puis il dé-
couvre la peinture murale et c’est une révélation. Il part s’initier à Nice puis à Paris au sein de l’Atelier des peintres en 
décor, une école d’excellence. « Mon style ? Je suis un “touche à tout“, je ne me limite pas. J’ai l’inspiration en fonction des 
demandes, je m’adapte ! », explicite Nicolas Lombard. Il travaille avec de nombreux commerçants : durant les périodes 
de fêtes, il crée des vitrines originales qui ne laissent pas indifférents les passants. Ces projets éphémères ajoutent une 
touche artistique et de gaieté aux façades.

Projets salonais : la vitrine en grand format de la boutique France Pare-brise et le projet d’une fresque pour la fête 
de la Libération 2024.

 nlomb.art74  •   Nicolas Lombard

Adrien Pascal alias ABNS
ABNS aime partager son art avec le plus grand nombre. C’est avec des amis qu'il se lance dans le graffiti. Au fil des 
rencontres, il se rend compte à 23 ans qu’il peut en faire son métier. Avec plus d’une centaine de projets en France et 
à l’étranger, Adrien développe son style inspiré du réalisme et de la nature. Il tente aussi des expériences : au Portugal, 
en échange d’un hébergement, il propose aux personnes rencontrées de graffer leurs façades. « Peindre dans la rue 
me donne une certaine pression, une responsabilité auprès des gens. Mais c’est dans ces lieux publics qu'il il y a un échange, 
c’est plus intense », développe Adrien. Après des années à utiliser les bombes, il se tourne aujourd’hui vers la peinture 
sur toile pour tester de nouvelles possibilités artistiques.

Projets salonais : un parcours sensoriel pour la Semaine du handicap, plusieurs expositions à l’Espace culturel Robert 
de Lamanon et sur les cubes en ville.

 abns.one235 •  ABNS
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Encre Sympathique, c'est le nom 
qu'a choisi la maison d'édition de 
l'association Salon Culture pour 
offrir un écrin aux auteurs de Sa-
lon-de-Provence et du Pays Salo-
nais.

L'idée de fonder Encre Sympathique 
a germé en 2022, à l'occasion de 
la manifestation “des livres la nuit“, 
bien connue des amateurs de lec-
ture. Isabelle Conseil, co-présidente 
de Salon-Culture, nous confie : « en 
échangeant avec les auteurs présents 
à cette manifestation, nous avons 
constaté que beaucoup d'entre eux 
étaient Salonais. C'est ainsi qu'est née 
Encre Sympathique, tremplin pour les 
auteurs du territoire ».

L'histoire est belle, et exemplaire 
aussi . . .  Car,  à chaque stade de 
l'élaboration des ouvrages, Encre 
Sympathique privilégie la proximité 
et met en avant des acteurs locaux, 
écrivains, illustrateurs, imprimeurs, 
pour favoriser les circuits courts. 
La maison d'édition, soucieuse de 
l'environnement, dispose du label 
PEFC, qui garantit sa participation 
à la gestion durable des forêts. « À 
l'heure de l'intelligence artificielle, nos 
ouvrages sont écrits et illustrés par des 
humains », tient également à préciser 
Stéphane Coutable, co-président.

Un comité de lecture actif
et passionné
Les 7 membres du comité de lecture, 
Isabelle Conseil, Stéphane Coutable, 
Hélène Delétang, Pierre Gaulon, 
Sabine Lauret, Anthony Lucchini et 
Betty Séré de Rivières échangent 
toutes les semaines sur les projets 
d'écriture. 
Et ce travail porte ses fruits : “ L’Alma-

nach, choses vues“, petit dernier de 
la maison d'édition, en est à sa 6ème 
parution ! Ce recueil, présenté à la 
façon d'un carnet, laisse libre cours à 
l'imagination des autrices et auteurs, 
qui, partant de “choses vues“ dans 
notre cité, ont ajouté de la fiction à 
leurs nouvelles. À la fin du livre, des 
pages sont réservées aux lecteurs 
qui souhaiteraient se lancer dans 
l’écriture... 
En vente à la librairie le Grenier 
d'Abondance et à l'Office de Tou-
risme, ce bel ouvrage à prix tout 
doux est une idée cadeau originale 
en toute occasion !

Et en matière de cadeau, la maison 
d'édition n'est pas en reste. Elle offre 
à chaque enfant baptisé en mairie 
de Salon-de-Provence un ouvrage 
nommé “Petits poèmes pour un 
baptême civil“. 12 poèmes initiés par 
Isabelle Conseil et la poétesse Nicole 
Portay, édités gracieusement par 
l'imprimeur ECOBAT, pour donner le 
goût de la poésie dès le plus jeune 
âge....
Une maison d'édition généreuse 
et engagée qui n'a pas fini de faire 
parler d'elle !

LITTÉRATURE

Une maison d'édition
dédiée aux écrivains du territoire
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3 questions à Pascal Boucher
Conseiller Municipal délégué aux 
anciens combattants et au devoir de 
Mémoire.

Pourquoi est-il important
de perpétuer la mémoire ?
Parce qu'il faut toujours garder à l'esprit 
que la plus belle des valeurs, c'est la 
liberté. Les anciens combattants en 
sont les emblèmes et les porte-voix. 
Et il ne faut pas oublier que tous les 
jours, dans le monde, des soldats se 
battent et risquent leur vie en opé-
rations extérieures pour la paix, nos 
valeurs et notre liberté.

Comment les associations
salonaises la font-elles vivre ?
Elles participent aux cérémonies 

commémoratives, aux manifesta-
tions organisées par la Base, la gen-
darmerie, les pompiers, et notam-
ment les prises de commandement, 
elles interviennent aussi dans les 
établissements scolaires.

Comment associer les jeunes et 
pérenniser la transmission ?
Et bien, récemment, après un Ser-
vice National Universel, une jeune 
fille s'est portée volontaire pour être 
porte-drapeau. C'est un magnifique 
exemple.... Mais je voudrais aussi 
insister sur le rôle déterminant des 
enseignants, car pour intéresser, fé-
dérer, motiver, il faut avant tout don-
ner du sens à l'histoire. Et les anciens 
combattants leur apportent une 
aide inestimable dans cette mission.

Des anciens aux jeunes,
tous passeurs de mémoire

Victimes civiles et 
militaires guerre 

d'Algérie, combat 
Maroc et Tunisie

19 mars

 Journée des
déportés 

28 avril

Anniversaire
Victoire

 8 mai 45

8 mai

Anniversaire
Conseil National 
de la Résistance

27 mai

Anniversaire appel 
du 18 juin 1940

18 juin

Fête Nationale
(défilé militaire)

14 juillet

28 avril
14 juillet8 mai
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La jeunesse salonaise, et au-delà, du 
Pays salonais, se mobilise pour per-
pétuer la mémoire de ceux qui ont 
combattu pour la France :
•Le Conseil Municipal Junior et les 
jeunes sapeurs pompiers participent 
activement aux cérémonies commé-
moratives.
•Les élèves du lycée Craponne se 
transmettent d'année en année le 
drapeau des prisonniers de guerre.
Les élèves des lycées de Salon-de-

Provence, publics et privés, rem-
portent fréquemment des premiers 
prix à des concours nationaux.
•Les élèves de Viala-Lacoste sont 
partis à Blanzy la Salonnaise, pour 
commémorer le 11 novembre dans 
cette commune “marrainée“ par 
Salon-de-Provence au sortir de la 
Première Guerre Mondiale.
•L'Armée de l'Air a mis en place des 
escadrilles Air Jeunesse pour dyna-
miser le lien Armée-Nation.

•Les élèves de la Présentation et les 
jeunes sapeurs pompiers de Salon 
se rendront en Normandie pour 
commémorer les 80 ans du débar-
quement le 6 juin 2024.

Autant d'actions marquantes qui 
prouvent l'intérêt des jeunes pour 
leur histoire, et l'investissement des 
associations patriotiques pour la 
leur transmettre....

Les associations
patriotiques salonaises

Un grand merci à la Société des 
Membres de la Légion d'Honneur 
comité de Salon, la Société Natio-
nale d' Endraide des Médaillés Mi-
litaires 423ème section de Salon et 
sa Région, l'Association Nationale 
de l'Ordre National du Mérite pour 
le Pays Salonais, au Groupement 

des combattants du Pays Salonais, 
à l'Amicale de Burdeau Sersou, 
l'Amicale des Anciens Résistants 
du Groupe Roustan, l'ANFANO-
MA, l'Association Nationale des 
Officiers de Carrière en Retraite 
Représentant sur Salon (ANOCR), 
l'Association Nationale des Parti-
cipants au Opérations Extérieures 
(ANOPEX), au Comité Régional 
du Mémorial Jean Moulin, à la 

FNACA comité Pélissanne-Salon, 
aux Sous-Officiers de Réserve de 
l'Armée de l'Air (ANSORAA), au 
Souvenir Français Comité de Sa-
lon, à l'Union Nationale des Com-
battants (représentant sur Salon).

Bravo pour leurs actions, jour 
après jour, année après année, 
pour que l'on oublie jamais....

Les jeunes s'emparent de la 
transmission de la mémoire

Rafle 
du Vélodrome 

d'hiver

21 juillet

Cérémonie 
Libération de 

Salon

22 août

Journée 
Hommage aux 

Harkis

25 septembre

Anniversaire
Armistice 

11 novembre 1918

11 novembre
Hommage aux morts pour 
la France pendant la guerre 
d'Algérie et les combats du 

Maroc et Tunisie

5 décembre

22 août 11 novembre25 septembre
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Le club de tir salonais regorge de 
champions ! Deux athlètes, Chris-
tophe Batista et Arnaud Fayolle, se 
sont illustrés lors de compétitions 
internationales. Le tir sportif re-
groupe 12 disciplines dont les armes 
anciennes, la carabine, l’arbalète ou 
encore le pistolet. A Salon-de-Pro-
vence, les tireurs s’exercent sur un 
stand de tir situé à Roquerousse. 
Une pratique qui réussit à nos Salo-
nais ! En intégrant l’équipe de France 
“Armes anciennes“ en 2015, Chris-
tophe Batista faisait déjà partie des 
grands de la discipline. Par équipe, 
il remporte deux titres aux cham-
pionnats d’Europe 2023 en “Colt 25 
mètres“ et en “Revolver 50 mètres“. 
Il obtient aussi une troisième place 
au “Pistolet 25 mètres“. Une belle 
réussite pour cet habitué des titres 
internationaux  : 25 au total dont 6 
mondiaux et 16 au niveau européen. 
Quant à Arnaud Fayolle, c’est aux 

championnats du monde de “Preci-
sion Rifle“ organisés en Italie, qu’il 
a montré l’étendue de son talent. 
Cette discipline allie le maniement 
de la carabine, la précision et la 
vitesse. Le pratiquant doit tirer sur 
des cibles de petites tailles à des 
distances lointaines, contraint par 

des obstacles tels que des barricades 
ou des tanks, tout en respectant 
un temps. Avec l’équipe de France, 
Arnaud Fayolle se hisse sur 3ème 
marche du podium. Une véritable 
consécration pour cet athlète, qui 
est aussi l’initiateur de cette pratique 
en France.

Les Salonais 
brillent
Cibles touchées !

Christophe Batista, à droite
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Des baskets
100% salonaises
Qui n’a pas une paire de baskets 
fétiches ? Depuis plusieurs années, 
elles sont devenues incontournables 
dans la mode  : chaque génération 
s’est appropriée la basket  ! Afin 
de les rendre uniques, le salonais 
Gautier Dupuis propose de les per-
sonnaliser. Comment ? Avec un aéro-
grapheur, un graveur ou un pinceau, 
il customise les chaussures comme 
une œuvre d’art. En s’associant avec 
La Mounyn, qui a créé le dessin, il 
réalise une paire 100% salonaise  : 
la Ville de Salon-de-Provence et ses 
emblèmes, dont le léopard, sont 
représentés sur la chaussure. Ces 
baskets sont à découvrir au concept 
store “ L’Atelier“, 10 rue Concert ou à 
l'Office de Tourisme. Les amoureux 
de la cité salonaise pourront fouler 
les rues avec leur paire “made in 
Salon“ ! 

Aurélien et Charlotte se lancent 
dans une expérience unique avec 
le Raid du 4L Trophy. Cette course 
d’orientation, à la façon Paris-Dakar, 
est réservée aux jeunes entre 18 
et 28 ans. Au départ de Biarritz, les 
deux Salonais traversent l’Espagne 
puis le Maroc durant 12 jours, pour 
terminer ce marathon à Marrakech. 
En plus de l’épreuve sportive, ce raid 
a aussi une connotation solidaire 
en faveur de plusieurs associations 

dont les Enfants du désert et la Croix 
Rouge française. L’équipage salonais 
s’est appuyé sur le soutien de la jeu-
nesse : 75 élèves de Viala Lacoste et 
leurs 7 professeurs se sont mobilisés 
pour les accompagner sur ce projet. 
En aidant Aurélien et Charlotte, au 
travers de plusieurs missions dont 
des ventes solidaires et des collectes 
de matériel scolaire pour les écoles 
marocaines, les jeunes insufflent une 
nouvelle dynamique à l’aventure. 

Les élèves prennent conscience de 
l’engagement citoyen et de la déter-
mination nécessaire pour atteindre 
un objectif mais aussi des éléments 
techniques comme la recherche de 
financement et l’organisation du pé-
riple. Tout au long du 4L Trophy, du 
14 au 25 février 2024, l’équipage et 
les élèves communiquent par mes-
sages pour partager ensemble cette 
aventure exceptionnelle.

En route pour l’aventure !

L'équipage du 4L Trophy avec les élèves de Viala Lacoste, encouragés par David Ytier

Nicolas Isnard et David Ytier
découvrent les baskets salonaises
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MAISON DE L’ENTREPRISE ET DE L’EMPLOI

Rapprocher,
fédérer, 
dynamiser
Susciter les synergies, faciliter le 
quotidien des professionnels, fa-
voriser les échanges et contribuer 
ainsi au dynamisme économique 
de notre ville, tels sont les objec-
tifs de la toute nouvelle Maison de 
l’Entreprise et de l’Emploi inaugu-
rée en octobre dernier au Portail 
Coucou et qui s’étend sur 530 m2 
de bureaux, salles de réunion et 
espace de coworking.

Tout part du déménagement en 
2017 du ser v ice  munic ipal  de 
l’Espac'Eco.  Il quitte ses bureaux 
étroits et vétustes de la rue Lafayette 

pour les vastes locaux de l’ancien 
Centre Communal d’Action Sociale, 
à quelques mètres du parking du 
Portail Coucou. « Notre volonté était 
de rassembler sur un même site les 
acteurs de l’emploi et de l’économie 
qui étaient disséminés sur toute la ville 
afin que ces rapprochements créent de 
nouvelles dynamiques », témoigne le 
maire, Nicolas Isnard. 

Au fil des mois, c’est ainsi que la 
Chambre de commerce et d’indus-
trie, l’Union pour les Entreprises, 
la Fédération du Bâtiment et des 
travaux publics, le service emploi de 
la métropole, le campus connecté…  

ont ainsi rejoint l’Espac'Eco au sein 
de la Maison de l’Entreprise et de 
l’Emploi.

Tous ont rapidement pris leurs 
marques et l’objectif est atteint.  
Commerçants, artisans, chefs d’en-
treprise, jeunes entrepreneurs ou 
demandeurs d’emploi bénéficient 
ainsi, en un même lieu, des services, 
de l’écoute et de l’accompagnement 
dont ils ont besoin, tandis que l’or-
ganisation de petits déjeuners éco, 
d’ateliers thématiques, de temps de 
convivialité… est propice à de nou-
veaux échanges.
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Tous sous le même toit

Espacéco de la Ville 
de Salon-de-Provence
Service de la ville, il a pour mission de 
développer, accompagner et mettre 
en réseau les entreprises, commer-
çants et artisans du territoire grâce 
à plusieurs outils  : constitution de 
banques de données, gestion des 
boutiques à l’essai, organisation 
d’événements… Il veille également 
à l’accueil et l’accompagnement des 
demandeurs d’emploi.

Antenne de la Chambre de
commerce et d’industrie d’Aix-
Marseille-Provence Métropole
C’est l’alliée des entreprises du ter-
ritoire. Elle accompagne, informe 
et conseille les entreprises à toutes 
les étapes, de leur création à leur 
transmission en passant par leur 
développement. Ouvert du lundi au 
vendredi et le jeudi sur rendez-vous.
Contact : 04 91 39 34 34.

Antennes de l’UPE 13
et de la FBTP13
L’antenne de proximité de l’UPE 13 
fédère le réseau des entreprises, tous 
secteurs d’activités confondus du 

pays salonais, du pays d’Arles et du 
pays d’Aix. Au-delà de ces missions, 
elle gère et anime l’espace co-wor-
king de la Maison de l’Entreprise. 
Contact : 04 90 56 09 44 
La Fédération des bâtiments et 
des travaux publics reçoit sur ren-
dez-vous. Contact : 04 42 23 80 36 

Campus Connecté 
Lieu labellisé par l’Etat, le campus 
connecté est une solution inno-
vante pour suivre près de chez soi, 
dans un cadre adapté et avec un 
accompagnement personnalisé, des 
formations à distance de niveau bac 
ou relevant de l’enseignement supé-
rieur. Douze étudiants y poursuivent 

actuellement leur cursus. Sans ren-
dez-vous du lundi au vendredi de 9 
heures à 12 heures.
Contact : 06 88 93 21 08.

Service emploi de la Métropole
Ce service assure l’animation ter-
ritoriale du réseau partenarial de 
l’emploi et de l’insertion.
Contact : 04 90 44 89 60

Dispositif Seconde Chance 
Depuis plus de dix ans, ce dispositif 
œuvre en faveur de la réinsertion 
par le biais du travail au travers de 
chantiers éducatifs et de parcours 
d’insertion pour un volume annuel 
d’environ 900 heures.

Maison de l’Entreprise
et de l’Emploi

146 boulevard Lamartine
Ouvert du lundi au vendredi
8h30-12h15 et 13h30-17h.

04 90 44 89 60

Inauguration de la Maison de 
l'entreprise et de l'emploi
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COMITÉS D'INTÉRÊT DE QUARTIERS

Les ambassadeurs
de leur quartier !

Ils sont au nombre de 7 sur Salon. 
Ils, ce sont les Comités d’Intérêt 
de Quartiers, plus communé-
ment appelés les CIQ. 

Leur rôle ?
Permettre aux habitants de faire 
remonter des propositions visant 
à améliorer la vie de leur quar-
tier. Composés de dizaines de 
citoyens, les CIQ sont de véritables 
courroies de transmission entre 
les habitants et les institutions 
locales, et une aide précieuse pour 
les élus municipaux, afin de ré-
pondre aux besoins spécifiques de 
chaque secteur de la Ville. Chaque 
structure organise librement ses 

réunions internes et transmet à 
l’issue à la municipalité les préoc-
cupations rencontrées dans la vie 
quotidienne ou les projets qu’ils 
souhaitent porter pour mieux vivre 
à Salon. Placés sous la délégation 
de Catherine Casorla, conseillère 
municipale en charge de la relation 
avec les CIQ, les membres des CIQ 
sont également associés à la prépa-
ration et à l’animation des réunions 
publiques, organisées au sein de 
chaque quartier, par le maire Nico-
las Isnard. 
Si vous souhaitez prendre part à 
la vie de votre Ville, n’hésitez pas 
à pousser la porte du CIQ de votre 
quartier !

CIQ Canourgues-Tallagard-
Vert Bocage
Président : Gérard Travaglia
•Adresse : 197 avenue de la 
Sainte-Victoire
•Contact : .06 30 33 29 05
gerard.travaglia@free.fr
•Des actions : réunions de quartier 
trimestrielles, 6 sorties par an, fête 
des voisins

Vie de quartie
r

Concertation

Propositions
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CIQ Bressons-Blazot
Présidente : Danièle Teissier
•Adresse : 65 Bd Winston Churchill
•Contact : 09 61 69 91 31
jcdesalon@sfr.fr

CIQ Monaque-Quintin-Gandonne
Président : Daniel Pierpaoli

•Adresse : 395 Chemin des Broquetiers
•Contact : 06 20 43 06 87

paoli13@laposte.net
•Des actions : préservation des

espaces naturels, moments 
conviviaux et une sortie annuelle

CIQ Salon Centre-Pilon Blanc
Président : Jean-Pierre Guidicelli
•Adresse : Atrium, 89 boulevard 
Aristide Briand
•Contact : 06 85 43 71 71
j.p.guidicelli@orange.fr
•Des actions : des réunions trimes-
trielles à l'Atrium, des moments 
conviviaux (fête des voisins, sorties...)
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CIQ Michelet-Aires de la Dime
Président : Christian Bonijol
•Adresse : 436 av du 22 août 1944
•Contact : 06 03 55 07 85
ciqmicheletairesdeladime@gmail.com
•Des actions : essentiellement des 
moments de convivialité tels que 
l’aïoli, une soirée soupe aux pistous, 
des sorties… 

CIQ Bel Air – La Crau
Président : Didier Barrielle

•Adresse : 1131 Chemin de la Pologne
•Contact : 07 70 03 48 35

barrielle.didier@orange.fr
•Des actions : des réunions tous 

les deux mois à l'Oustau de Bel Air, 
des temps conviviaux (challenge 

Danielle Pécout, repas dansants...)

CIQ Viougues Guynemer Lurian
Président : Alain Besqueut
•Adresse : 37 rue des Cavares 
ou rendez-vous le 1er jeudi du mois 
à la MVA à 18h30 (sauf juillet, août 
et décembre)
•Contact : 06 12 04 10 20
alain.besqueut@sfr.fr
•Des actions : réunions mensuelles 
et des fêtes de quartier conviviales 
(galette, chasse aux œufs, dégustation 
de vins…)
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Magnifique soirée que celle du gala 
des cinquante ans du conservatoire, 
donné à la veille de Noël, au Théâtre 
municipal Armand. L’occasion, pour 
sa directrice, Véronique Chaminade, 
et pour le premier adjoint, Michel 

Roux, de rendre hommage à celles 
et ceux qui en ont fait toute l’âme et 
l’histoire. Des élèves d’hier, devenus 
professeurs, ont rejoint sur scène les 
élèves d’aujourd’hui. Un joli symbole 
qui témoignait bien du dynamisme 

de cette magnifique école dont les 
professeurs forment, depuis 50 ans, 
avec enthousiasme, rigueur et pro-
fessionnalisme des générations de 
musiciens. 

En trente ans, on n'a eu de cesse 
de pousser les murs à la Maison 
des adolescents. Il est loin le temps 
du premier bus de l’Espace Santé 
Jeunes d’alors qui sillonnait les rues 
de Salon à la rencontre des ados. 
Aujourd’hui, l’Espace Santé Jeunes 
devenu Maison des adolescents en 
2011, ce sont sept antennes de Sa-
lon à Arles, de Vitrolles à Tarascon, 
cinq relais ados-parents, 12 lieux 
d’accueil principalement sur le 
nord des Bouches-du-Rhône, des 

équipes mobiles… Mais la Maison 
des ados, c’est surtout des hommes 
et des femmes, une équipe pluridis-
ciplinaire (médecins, psychologues, 
éducateurs, infirmières, assistantes 
sociales, médiateurs, art-théra-
peutes…). Une cinquantaine de 
professionnels, au total, tous mo-
bilisés auprès des 11 - 25 ans pour 
les aider à poser des mots sur leurs 
maux. Leurs difficultés sont prises 
en compte dans leur globalité 
qu’elles soient scolaires, familiales, 

physiques, psychologiques, so-
ciales, économiques… Ici, l’accueil, 
tout comme le suivi et l’accompa-
gnement, sont inconditionnels, 
confidentiels et gratuits.
Un lieu de répit. Un espace à la déco 
soignée et à l’accueil chaleureux où 
l’on se sent bien tout simplement.

Maison des adolescents,
94 rue Labadie, 04 90 56 78 89 
www.mda13nord.fr

CONSERVATOIRE

MDA

Cinquante ans sans fausse note

Trente ans après, la Maison des ados
n’a pas pris une ride

EN BREF 33 
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CONCERTS

Un été pop-rock 
au Château

Deux artistes “habitués des lieux“, un “petit“ nouveau et surtout un groupe mythique  ! Tel est le 
programme du festival 2024 d’un Eté au Château où se produiront tour à tour Pascal Obispo, Patrick Fiori, 
Louis Bertignac et les Pixies.

Il avait déjà triomphé en 2019 au Château de 
l’Empéri puis était revenu en 2022 au Théâtre 
Armand pour un show-case. Cette année, 
Pascal Obispo lancera les concerts du Festival 
« l’Eté au Château ». Un concert à l’occasion du-
quel il sera sur scène accompagné de 12 musi-
ciens pour fêter ses 30 ans de succès. Comme à 
son habitude, l'artiste a conçu un show dont il 
a le secret, à la fois explosif, convivial et chargé 
d'émotions. Il y chantera ses plus grands suc-
cès égrenés au cours de 30 années consacrées 
à la musique, ainsi que ceux composés pour 
ses amis artistes. 

« Je rêvais d’un autre monde », « Cendrillon »…, six 
ans après le triomphe des Insus au Stade de France, 
et au lendemain du succès de son autobiographie 
« Jolie petite histoire » parue en avril 2022, Louis 
Bertignac signe son grand retour sur scène avec 
son nouvel album « Dans le film de ma vie ». Enre-
gistrées entre Londres, Hambourg, Nashville, Osaka, 
et la France, ses onze nouvelles chansons originales 
produites par le chanteur/guitariste fusionnent 
avec l’ADN des plus grands tubes de Téléphone et la 
sensibilité profonde de Louis Bertignac.

Pascal Obispo - 4 juillet

Louis Bertignac - 5 juillet
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Après des capitales emblématiques comme Dublin, Londres, Amsterdam ou Paris, les Pixies se produiront à Sa-
lon-de-Provence ! Groupe pionner le plus influent du mouvement alt/rock de la fin des années 80, ayant servi d'in-
fluence majeure à des artistes tels que Nirvana ou Radiohead, les Pixies attirent des foules entières dans le monde 
entier. Les mélodies excentriques et accrocheuses ont toujours été la carte de visite des Pixies qu’ils ont déclinée à 
travers sept albums. Un concert à ne pas rater où pendant 75 minutes, le groupe joue ce qu'il veut, dans l'ordre qu'il 
veut, les classiques et les nouvelles perles. Et il n'y a pas deux concerts de Pixies qui se ressemblent !

Patrick Fiori aime Salon de Provence et Salon de 
Provence le lui rend bien. En novembre 2017, 
il avait fait l’honneur à notre ville de devenir le 
parrain de la Classe orchestre et de partager un 
moment convivial et musical avec les élèves de 
l’école Saint-Norbert. En 2018, le Château de 
l’Empéri affichait complet quand Patrick Fiori 
s’y était produit. Le 6 juillet prochain, la scène 
du Château de l’Empéri accueillera à nouveau 
l’artiste pour vivre une soirée toute en voix ! A 
travers ses projets, ses chansons, ses spectacles, 
qu’il fait toujours avec le cœur, Patrick Fiori a 
développé une relation toute particulière avec 
son public. Et ce n’est certainement pas le public 
salonais qui dira le contraire…

Patrick Fiori -  6 juillet 

Pixies - 30 juillet

Billetterie pour les 4 concerts : 
www.salondeprovence.fr et à 
l’Office de Tourisme de Salon
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C’est une fierté supplémentaire et 
une reconnaissance de la qualité du 
patrimoine salonais, la Direction ré-
gionale des affaires culturelles PACA 
vient de prendre un arrêté de pro-
tection en classant à l’Inventaire des 
Monuments historiques la cloche 
de l’église Saint-Michel. La même  
cloche qui a bénéficié à l’automne 
dernier de la réfection de son joug, 
une pièce datant du Moyen-Âge 
épargnée durant la Révolution, une 
époque pendant laquelle les cloches 
des églises étaient fondues afin de 
réaliser des canons. Elle demeure 
l'une des plus anciennes de la ré-
gion : « Cette cloche ainsi que celle de 
la collégiale Saint-Laurent, qui a fait 
l’objet du remplacement de son joug 

récemment, sont des emblèmes de 
notre patrimoine salonais et méritent 
d’être préservées, on y est très atta-
chés car elles racontent l’histoire de 
la Provence », souligne Michel Roux, 
premier adjoint.
L’église Saint-Michel, construite au 
XIIIème siècle et située en plein cœur 
du centre ancien, est surmontée 
d’un campanile où trônent 5 cloches 
offertes par un Salonais il y a 20 ans. 
Elles ont fait également l’objet d’un 
entretien des carillons qui ne son-
naient plus harmonieusement les 
mélodies. Toutes les notes ont été 
retrouvées afin de diffuser de belles 
mélodies de Noël durant cette pé-
riode festive...

ÉGLISE SAINT-MICHEL

La cloche classée
Monument Historique



Après la Seconde Guerre mondiale, 
l’esquisse d’un rapprochement fran-
co-allemand commencé dans les 
années 50 est consacré par le Traité 
de l’Élysée du 22 janvier 1963. A 
Salon-de-Provence, cette démarche 
se concrétise par l’invitation de Jean 
Francou, maire de la ville, à son ho-
mologue Monsieur Scheuermann, 
de Wertheim dans le Bade-Wur-
temberg au sud de l’Allemagne. 
Ainsi, ce jour du 19 septembre 1964, 
une charte de jumelage est signée 
entre les deux villes afin d’entretenir 
des liens étroits et sceller l’amitié 
franco-allemande. « Les deux maires 
s'engageaient à maintenir des liens 
permanents entre les deux munici-
palités, à favoriser les échanges entre 
les habitants dans les domaines 
culturels économiques et sportifs afin 
de développer, par une meilleure com-
préhension mutuelle, le sentiment 

vivant de la fraternité européenne. 
Nous fêterons en juillet prochain les 60 
ans de ce jumelage par la venue d’une 
délégation de Wertheim  », précise 
Jean-François Steinbach, élu aux 
jumelages. Ainsi, Thomas G. Wetten-
gel, maire adjoint, et deux autres 

représentants de notre ville jumelle 
d’Allemagne étaient à Salon-de-Pro-
vence pour préparer l’évènement et 
le déplacement de la délégation alle-
mande afin de perpétuer cette belle 
aventure fondée sur des liens étroits 
et sincères.

JUMELAGE

Wertheim - Salon,
60 ans d’amitié
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C’est un vaste chantier qui s’engage 
boulevard de la République. Un 
chantier en profondeur engagé 
par la métropole afin de réhabiliter 
sur plus de 400 mètres linéaires les 
réseaux souterrains d’eau potable, 
d’assainissement et des eaux usées 
et pluviales.
Les conduites, posées dans les an-
nées 60, sont à la fois obsolètes et 
non-conformes et font l’objet de 
plusieurs réparations annuelles. En 

dépit de ces travaux, les pertes en 
eau potable sur le réseau restent 
importantes, des eaux claires pa-
rasitent le bon fonctionnement du 
réseau d’assainissement et le fonc-
tionnement de la station d’épu-
ration, sans parler des pollutions 
régulièrement observées dans le 
milieu naturel.
Au terme de dix mois de chantier 
et d’un investissement dépassant 
le million d’euros, l’ensemble des 

réseaux, branchements et ouvrages 
associés sera donc renouvelé. Les 
travaux sont réalisés en quatre 
phases et la circulation est alternée 
sur une voie. Secours et riverains 
peuvent bien sûr accéder aux ha-
bitations tandis que la circulation 
des transports en commun et la 
collecte des déchets reste assurée.
La Ville profitera de ce chantier 
d’envergure pour requalifier la 
voirie.

TRAVAUX

Chantier en profondeur 
boulevard de la République

Wertheim



Un ouvrage qui sent bon les épices 
et qui fait saliver les papilles  ! Ac-
compagnées par le centre social 
l’AAGESC et Salon Action Santé, 
14 femmes issues du quartier des 
Canourgues se sont réunies pour 
faire partager leurs savoir-faire 
culinaires. Maroc, Espagne, France, 
Sénégal, Tunisie, Italie, Algérie… 
à chaque page, c’est un véritable 
voyage gustatif que proposent ces 

cuisinières. La genèse du projet 
vient d’une rencontre  : toutes les 
semaines, elles se retrouvent pour 
partager une recette et faire goûter 
leur plat aux autres. Au fur et à me-
sure, l’idée de rédiger un livre prend 
forme, avec l’objectif de transmettre 
au plus grand nombre leurs talents 
culinaires mais aussi leurs cultures. 
Elles ont participé à toute la concep-
tion du projet, de la rédaction des 

recettes, à la mise en page en pas-
sant par les illustrations. Comme de 
véritables professionnelles de la gas-
tronomie, elles suivent les conseils 
d’une diététicienne de Salon Action 
Santé pour élaborer leurs recettes 
salées et sucrées. Un projet qui a du 
sens et qui valorise les talents de 
nos quartiers. Le tome 2 est déjà en 
cours de cuisson…

Rompre la solitude, encourager 
l'autonomie, changer le regard des 
autres sur la Sclérose en plaques, 
tel est le challenge relevé haut la 
main par l'association Oasis Sep 
Warriors,  présidée par Fatima 
Ichrouch, elle-même atteinte de la 
maladie. 
Cette association au nom évoca-
teur, Oasis pour l'évasion, Sep pour 
Sclérose en Plaques et Warriors 
pour le combat et le dépassement 
de soi, œuvre depuis bientôt 3 ans, 
avec un succès grandissant, pour 
rompre la solitude, encourager 

l'autonomie et changer le regard 
des autres. 
30 adhérents se retrouvent régu-
lièrement pour des sorties, des 
« tea time » au café du coin, ou 
pendant des pique-niques pour 
se connaître, échanger. De plus 
en plus de familles, proches ou ai-
dants, se joignent au groupe pour 
mieux comprendre la maladie, 
et bénéficier eux aussi d'un répit 
bienvenu.
Informations :
site : sepwarriors.fr
contact@sepwarriors.fr 

GASTRONOMIE

OASIS SEPWARRIORS

Le tour du monde culinaire

Être et se sentir utile
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Les autrices du livre “Tour 
du monde culinaire“
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Actuellement, plus de 157 métiers 
font face à des difficultés de recru-
tement en France. La Ville, en col-
laboration avec ses partenaires, 
multiplie les initiatives afin de 
faciliter la mise en relation entre 
les entreprises et les demandeurs 
d'emploi. Zoom sur des métiers 
qui recrutent.

Des conducteurs de transport 
en commun sur route
Face à la pénurie de chauffeurs de 
bus, la Ville de Salon-de-Provence a 
décidé de lancer par l’intermédiaire 
de son CFA municipal une dixième 
formation de conducteur de trans-
port en commun sur route. D’une 
durée totale de six mois, le cursus 
est réparti entre cours théoriques au 
CFA et formation pratique au sein de 
l'entreprise locale de transport en 
commun Transdev, avec laquelle ce 
nouveau diplôme a été lancé. Deux 
sessions annuelles sont prévues, 
chacune formant une vingtaine de 
nouveaux conducteurs qui seront 
ensuite embauchés en CDI chez 
Transdev. La prochaine formation 

débute en mars 2024. Elle est ou-
verte aux femmes et hommes de na-
tionalité française de plus de 21 ans 
et titulaires du permis B. Il est pos-
sible de candidater dès aujourd’hui 
auprès du CFA municipal.

S’engager dans l'Armée
de l'Air et de l'Espace
Mécanicien, fusilier commando 
parachutiste, responsables hygiène 
sécurité environnement, ingénieurs 
aéronautiques, assistant RH… l'Ar-
mée de l'Air et de l'Espace recrute 
sur plus de 50 métiers. Les postes 

sont ouverts à un large public, allant 
d’un niveau 3ème jusqu'au niveau bac 
+5, sans aucune expérience. Si vous 
avez des questions sur les postes 
proposés à Salon-de-Provence, vous 
pouvez rencontrer les équipes de 
l’Armée à l'occasion de permanences 
organisées dans plusieurs lieux, à 
France Travail (anciennement Pôle 
Emploi) les 1ers mardis du mois, à la 
Mission locale les 3èmes mercredis du 
mois, et à la Maison de l'Entreprise 
et de l'Emploi les 1ers mercredis du 
mois.
Sur rendez-vous antenneairsalon@
gmail.com / 04 13 93 85 33

EMPLOI

Ces métiers
qui recrutent !

Offres d’emploi
du territoire salonais

Sur le site internet de la Ville de 
Salon-de-Provence, un onglet 
vous permet de retrouver de 
nombreuses offres d’emploi. 
Divers secteurs de métiers sont 
représentés au sein d'entreprises, 
de commerces, de la municipalité 
mais aussi des stages sur :
www.salondeprovence.fr, 
rubrique Entreprendre / Emploi / 
Offres d'emploi
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La Fontaine Moussue 
au fil du temps
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La Ville de Salon-de-Provence est 
présente sur les réseaux sociaux ! 
Actualités, agenda des animations 
et des événements... les réseaux 
sociaux vous informent de tout ce 

qui se passe à Salon-de-Provence. 
Les abonnés de ces pages partagent 
avec nous leurs regards sur Salon. 
Tour d'horizon des coups de cœur de 
ces derniers mois.

RÉSEAUX SOCIAUX

#Salonmaville !

La publication 
la plus “likée“

sur Instagram

Retrouvez toute l’actualité de Salon-de-Provence

Salondeprovenceofficiel @SalonDeProvenceOfficielwww.salondeprovence.fr

Votre regard 
sur Salon

Vous partagez avec 
nous vos plus beaux 

clichés de Salon. 
N’hésitez pas à nous 

identifier sur 
Instagram !

La publication 
la plus “likée“ 
sur Facebook



Ça va encore bouger à Salon ! 
N’en déplaisent à tous ceux pour qui rien 
ne va jamais, Salon reste, encore et tou-
jours, une ville qui bouge, qui évolue et 
qui va de l’avant résolument. Notre maire 
l’a encore rappelé lors de ses vœux à la 
population. Crises sanitaire, énergétique, 
financière, guerres…, à Salon, les pro-
blèmes, on les prend à bras-le-corps pour 
aider ceux qui sont en difficulté ici ou 

en souffrance ailleurs, pour réduire nos 
factures, préserver nos services publics… 
A Salon, on protège aujourd’hui et on se 
projette vers demain. Rien que cette nou-
velle année verra les débuts de projets 
majeurs  : doublement de l’échangeur, 
réaménagement de la jonction A7-A54, 
création d’un pôle santé aux Canourgues, 
nouveaux commerces, réaménagement 

du boulevard de la République… Et la 
liste n’est bien sûr pas exhaustive. Autant 
de projets qui n’ont qu’une seule finalité : 
qu’à Salon, chacun se sente bien !

Réussir Salon

Le maire aurait-il consommé du sérum de vérité ?  
Je viens d’apprendre que le maire, à pro-
pos de l’acquisition d’un local de 45 m2 
à Vert Bocage, avait reconnu que la ville 
manquait de médecins généralistes et de 
spécialistes. Ce n’est pourtant pas ce qui 
était écrit dans le magazine que vous tenez 
entre les mains en avril 2023. La mairie 
avait mis en valeur le nombre de médecins, 
alors qu’il est pourtant inférieur de 30% à 
la moyenne nationale pour les généralistes 

et de presque 50% pour les spécialistes. Par 
conséquent, j’avais répondu ici et sur mon 
Facebook, en proposant des solutions pour 
attirer des médecins : ouvrir des maisons 
de santé pour qu’ils puissent travailler en 
équipe, leur offrir le loyer ou salarier des 
médecins (comme à Charleval). Ce n’est 
pas encore le Pérou avec un local de 45m2 
disponible mais c’est un début. Nicolas 
Isnard se mettrait-il à trouver de l’intérêt à 

mes propositions ? C’est peut-être l’occa-
sion alors de reparler du parc inclusif pour 
enfants porteurs de handicaps. Monsieur 
le maire, j’attends toujours le rendez-vous 
que je vous avais demandé à ce sujet.

Samir Jacquot Hakkar 
Facebook : @SALONPOURAMBITION
E-mail : salonambitions@gmail.com

Pour 2024, paix, justice et écologie
Salon Changeons d’Ere tient à vous adres-
ser ses vœux les plus chaleureux pour 2024.
2023 fut une année synonyme de guerres, 
Ukraine, Arménie, Lybie, Syrie, Palestine…, 
exacerbant la colère, le repli sur soi… 
Jusqu’en Europe où l’on voit la  poussée 
nationale populiste dans de nombreux 
pays  et le vote du Pacte Migration; en 
France avec la loi Immigration fragilisant 
encore plus une population déjà stigmati-

sée et salissant notre belle devise « Liberté, 
Egalité, Fraternité », et cela  ! Grâce à l’al-
liance ouverte des droites, du macronisme 
et du Rassemblement National. Ce monde 
est devenu fou, menace notre avenir 
commun… 2023 fut aussi l’année la plus 
chaude jamais enregistrée, l’année des ca-
tastrophes naturelles…
Pour 2024, nous vous souhaitons paix 
et liberté, harmonie et bonheur. Enga-

geons-nous pour un nouveau projet eu-
ropéen qui renoue avec la paix au sein de 
ses frontières et au-delà, qui prend soin 
de toutes et tous, des plus pauvres, qu’ils 
soient nés ici ou ailleurs, pour proposer à 
l’ensemble de nos concitoyens un nouveau 
pacte avec l’ensemble du vivant.

Hélène Haensler, saloncde2020@gmail.
com Facebook : Salon Changeons d’Ere

“Nouvelle année“ 
Le marché de Noël sur la place Morgan, 
bonne idée ? Pour certains exposants 
non,  ils  souhaiteraient même retrouver 
leur emplacement d’antan, dans nos rues 
salonaises, donnant vie la nuit tombée 
entre odeurs,  lumière ect, alors que 
d’autres se  verraient bien rester proche 
de la fête foraine. Je vous rappelle cette 
année une date importante pour notre 

avenir, le 9 juin aura lieu les élections eu-
ropéennes,  élections importantes pour 
faire entendre nos voix pour cela je suis 
à votre disposition pour toutes questions 
et pourquoi ne pas venir participer de 
façon active..
Nous vous rappelons que tous les ven-
dredis une permanence se tient rue An-
thime ravoir à Salon-de-Provence

Daniel CAPTIER 
Conseillé municipal RN
Tél. 06 14 55 14 08

Gardons espoir 
Accompagné de mon ami Claude Cortesi 
je viens vous présenter mes meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année 2024, 
sous le signe de la réussite et du bonheur. 
Surtout une bonne santé, un bien pré-
cieux qu'il faut préserver. 

Ange Calendini
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État civil du 14 nov. 2023 au 15 janvier 2024
(population salonaise acceptant la parution dans la presse)

NAISSANCES
ABADELLI BOULHRAM
Melyanah (F)
ALLAIN Clément (M)
ALLOU Mattéo (M)
AMIRI Mattéo (M)
ANDRICA Victoria (F)
AURENCHE Giuliana (F)
BALLESTERO Aurore (F)
BARREIROS MOREL Odessa (F)
BARTHELEMY Noham (M)
BENAICHA EL HANAFI 
Salman (M)
BROU BI GOUALI Jémima—
Prunelle (F)
CHAGNOUX Elios (M)
CHAOUCH Malak (F)
COLLOCA Lenny (M)
DI PAOLO Léon (M)
DIAS VIEIRA Alexandre (M)
DJIAN Maëlle (F)
FROMENT Angela (F)
GANDEBOEUF Léna (F)
GÉRARD Katrina (F)
HEDHIRI Zayd (M)
HUGUES Martin (M)
KEITA Nanfadima (F)
KOUCH BENOIT Juliàn (M)
LEMOINE DIAZ Estéban (M)
MAADOUR Adam (M)
MARTIN RENAUD Roma (F)
MAS Lùcia (F)
MERRANT Mia (F)
MOUTÂÏ Anas (M)
MURTAS Alba (F)
NASSIBOU Aaron (M)
OURAK Jâd (M)  
PONÇON BLANC Elie (M)
SAVORAT Diane (F)
SOFFIETTI PRADAL Margot (F)
SYLLA Ndeye (F)
TOMCZYK Antoine (M)
TOMCZYK Edouard (M)
ZAHIR Fatima ( F) 

MARIAGES
ADAM Sébastien et 
CHAUDELET PERRIN Adeline
BOUBAKRI Nidhal et 
SLITI Sarra
CANATTONE Alain et
JULIA Danielle
CELIER Guillaume et
BERRIER Jade-Emilie
CHEYNIS Jean-Marie et
SEGUI Viviane
EVESQUE Thierry et

BESSON Sylvie
GODIRIS Serge et
LOUIS Lauriane
KAMINSKI Daniel et
HUCHE Virginie
MIKOUENDANANDI Merveille 
et MALONGA Gracelia-Chacha
TARALLO Aymeric et
CORDINA Nadège 

PACS
ALEMOKA Jean-Paul et
BILOANE Sylvie
BOULIN Nicolas et
LE FLAHEC Séverine
CHEVALIER Kévin et
AVRIL Pascaline
DE SOUSA Francisco et
DUCCESCHI Graziella
EHL Maeva et
NOUGAOUI Hamza
GASTALDI Grégory et
SAMBUCETTI Lisa
LARA GONZALEZ Javier et 
LABORIE Julien
POLLET Sébastien et
AVENAS Maéva
REYNAUD Steven et
BOERO Sandrine
RIBERA Eric et
MACEDO RIBEIRO Alexandra
SAIBI Badredine et
POTEAU Amélie
SZTEJNBERG Guillaume et 
MONTÊTE Pauline

DÉCÈS
ALLIN Guy – 98 ans
AUGIAS Françis  – 61 ans
AUGUSTE Brice – 45 ans
BAMBRIK Zoubida – 92 ans
BARTHELEMY Thérèse 
(épouse CANALS) – 83 ans
BERNARD Lucienne (épouse 
DIAZ) – 83 ans
BERTHON Guy – 79 ans
BEYSSIER Pierre – 90 ans
BINET Louise
(veuve HUET) -  88 ans
BOSCH Vincent – 24 ans
BOUCHOLZER Claude – 79 ans
BOUDARD Christiane
(veuve COTOT) – 89 ans
BRUCHARD Valérie – 52 ans
BRUNET Suzanne
(veuve ROUX) – 89 ans
CACASE Denise

(veuve BELOTTI) – 75 ans
CAMPOS Pierrette – 60 ans
CAPITTA Antoine – 80 ans
CASELLA Eric – 59 ans
CETIN Mehmet – 78 ans
CHANTEREL Fernande
(veuve PETTIER) – 92 ans
CHANTOISEAU Gérard – 72 ans
CHIRIAC Nicolas – 90 ans
CLEMENT Annie – 77 ans
CLODY Alain – 61 ans
DE GROOTE Christian – 68 ans
DE PINTO Christian – 64 ans
DEFRANOUX François – 79 ans
DELAGE Georgette
(veuve MARSAUD) – 90 ans
DENOLLE Caroline – 65 ans
DENTINGER Dominique – 77 ans
DOMERGUE Yvette (veuve 
DESROSIERS) – 88 ans
DUBBELDMANN Rachel – 58 ans
DUQUESNOY Pierre – 87 ans
DUTTO Antoine – 90 ans
FASKAOUI Lhoussain – 91 ans
FERRATO Jacques – 75 ans
FERROUX Raoul – 56 ans
FLOCARD Monique – 75 ans
FRAISSE Didier –  74 ans
GARCIA Jean – 85 ans
GARCIA Mélanie – 36 ans
GASTAT Jacqueline (veuve 
BERTRAND) – 89 ans
GILLET Christiane (épouse 
DELLAVALLE) – 76 ans
GORINI Eliane
(veuve VETTIER) – 89 ans
GUEROU Maryse
(veuve VIALA) – 73 ans
GUIDICELLI Jean-Charles - 41 ans
GUYON Jean – 78 ans –
HERNANDEZ Incarnation 
(veuve PERPIGNAN) – 99 ans
IMBERT Marie
(veuve GERMAIN) – 94 ans
JEAN Maurice – 71 ans
LACROIX Gilles – 69 ans
LEFEBVRE Roland – 76 ans
LLORENS José – 94 ans
LOPEZ Antonio – 89 ans
MACIA Félicie
(veuve URIBE) – 93 ans
MARCADIER Michèle (veuve 
DE LA TOUR D’AUVERGNE) 
–  81 ans
MARINO Robert – 76 ans
MARRA Michel – 64 ans
MARTRA Jacqueline

(veuve GUINDE) – 89 ans
MEHL Bernard – 93 ans
MOHA Françoise – 89 ans
MOUTONNIER Jeannine 
(veuve ROSSELLO-CASTELL) 
– 97 ans
ORDONNEAUD Françoise 
(veuve DEDEYAN) – 75 ans
PAGLIA Anne-Laure – 50 ans
PARIYSKI Pierre – 81 ans
PECOULT Jeanine
(veuve MIRAULT) – 93 ans
RATTO Yvette 
épouse FERRERO) – 94 ans
RAVAIOLI Ellida
(veuve GARCIA) – 99 ans
RE François – 82 ans
RETE Maria (veuve CALVO) – 
90 ans
RIGAL Simone
(épouse PALATAN) – 94 ans
ROBLES Josefa
(veuve MOSTI) –  94 ans
ROSS Paul – 94 ans
SANCHEZ Chantal
(épouse BUÉ) – 61 ans
SANTONI Jeannette
(veuve REYNAUD) – 88 ans
SAUSSE Alain – 80 ans
TAYSSEDRE Suzanne – 93 ans
TOUTIN Marie-Thérèse
(veuve GIRARD) – 97 ans
URSO Rosa
(épouse MAZZOTTI) – 82 ans
VRAGOLIC Andjelija – 86 ans
ZEMMOURI Ghazi El Djamel – 
54 ans

ÉTAT CIVIL 43 




